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国足即将出征日本国足即将出征日本，，而完成休假的申花也于而完成休假的申花也于99月月11
日重新集结日重新集结，，备战艰苦的备战艰苦的99月赛程月赛程。。人员不整人员不整，，无需抱无需抱
怨怨。。在赢得了联赛次回合的上海德比以及足协杯晋级在赢得了联赛次回合的上海德比以及足协杯晋级
四强后四强后，，申花士气正旺申花士气正旺，，信心也更强了信心也更强了。。

申花“开学”就迎“大考”

专题撰稿 本报记者 林龙

马纳法已归队，马莱莱的伤还需时间

伤员归队、上调10名U21小将，今日与长春亚泰踢热身赛

美加墨世界杯的亚洲区预选赛
第三阶段比赛即将打响。9月5日，
国足客战日本，9月10日在主场迎战
沙特。开局两场重头戏，对国足能否
出线至关重要。伊万科维奇为此殚
精竭虑，而申花则被他视作了最大的

“压舱石”。总共有八名来自申花的
球员被伊万征调，这超过了其他所有
中超球队。

随着申花赢得足协杯以及超级杯
冠军，加之斯卢茨基所带来的积极效
应，本赛季国足每次比赛抽调的申花
球员都不少，而且随着申花表现越来
越好，入选国足的申花球员也日渐增
多。客战新加坡的时候，申花有五人
入选而与海港并列第二，落后于六人
入选的山东泰山。主场对新加坡和泰
国，申花入选七名球员而与山东并列
第一。到了这一次，申花共入选八名
国脚而遥遥领先，排在第二的山东泰
山入选六人，海港有四人入选。

朱辰杰、蒋圣龙、谢鹏飞在伊万
来之前就是国脚主力，鲍亚雄、杨泽
翔、徐皓阳和汪海健则因为在本赛季

中超表现优秀而被伊万相中，尤其是
汪海健首次入选国足。这就要感谢
斯卢茨基了。此前无论徐皓阳、杨泽
翔还是鲍亚雄，斯卢茨基都对他们的
入选表示恭喜，这次轮到了汪海健：

“海健对我们的菱形中场体系已经很
熟悉了，国家队很有可能也是这种体
系，所以他的入选毫不意外。我希望
他不仅仅是入选，更要对国足做出重
要贡献。”

第八个是费南多。正是因为他从
山东租借到了申花，所以一进一出让
申花的国脚人数明显超过山东而独自
领跑于中超。而除了国脚之外，U21
国青队的刘宇杰（受伤）以及马纳法、
马莱莱两名外援继续缺席，原本拥有
34人的申花一线队就只剩下半数左
右可以训练。过几天，陈晋一也将被
抽调去中国香港队打两场热身赛，U19
国青队的刘诚宇、王一凡、闫奕涵、黄
铭等球员也要离开。所以，为了能进
行正常的战术合练，申花只能是从
U21的预备队中抽调10人临时加入9
月“开学季”。

国脚被抽国脚被抽，，训练受影响训练受影响

接下来的 9 月是申花本赛季最
艰苦的时期。除了对浙江队、天津津
门虎和青岛海牛的三场联赛外，还有
同上海海港的足协杯半决赛，以及主
场同浦项铁人的亚冠精英赛首场比
赛。而接下来的10月头上还有客场
对柔佛新山的亚冠精英赛。

由于联赛同海港的第二场德比取
得胜利，申花的夺冠希望陡增。所以，
三场联赛至关重要。足协杯冠军虽不
是必需的目标，但由于对手是海港，所
以意义非凡，申花也必会全力以赴。
而以斯卢茨基近日接受俄罗斯媒体的
采访来看，他对亚冠精英赛也抱有非
常大的期待。所以，9月份的每一场
比赛都很重要。但以申花受到国足及
国青的影响来看，接下来主力球员的
状态却很难得到保证。

所有国脚都是刚刚踢完同国安
的足协杯比赛后就立刻加入国足大
运动量的集训，带伤的谢鹏飞挂了两
天免战牌后也只能咬牙坚持。等所
有国脚踢完与沙特比赛后再回到队
内，极度疲劳是肯定的，如果再有伤
病那就损失更大。而且他们也都只
有9月12日这一天可以同球队合练，
13日客场对浙江队的比赛就变得异
常艰难。所以，从U21抽调上来的10
名球员，能否有人在这次集训中脱颖

而出，就变得很重要。斯卢茨基
是很善于发掘新人的，金

顺凯就是因为冬歇期的训练打动了
他而获得多次出场机会。如果此次
再有新人被斯卢茨基慧眼有加，那对
申花也是极大的利好。

除了训练外，申花在此期间还安
排了两场热身赛，分别是2日对阵长
春亚泰，以及6日对阵南通支云。此
前的国足比赛日期间，申花也曾用这
种热身赛方式来火线考察队员。曹赟
定就曾因为热身赛表现出色而得到出
场机会。艾迪也差不多，虽然他也只
是在对阵海港的比赛中临危受命出场
了半个小时，但表现颇为惊艳，正是平
时的训练和热身赛让他保持了很好的
状态。如果这一次再有打不上主力的
球员或者U21的年轻人抓住机会，那
也毫不意外，更是申花之福。

两场热身两场热身，，新人谁冒头新人谁冒头

除了被国字号抽调之外，留下的
主力球员也并非全都毫发无损。阿马
杜和高天意在对海港的比赛中累计到
第四张黄牌而将双双缺席客场同浙江
的联赛，这是申花中场的重大损失。
好在，负责攻城拔寨的路易斯和特谢
拉都保持了健康。但对浙江队的比赛
很可能就只有这两名外援可用。

马纳法是客场对武汉的比赛中意
外受伤而不得不回葡萄牙接受手术。
虽然只是一个小手术，而且已成功完
成并于9月1日返回中国，但并不意味
着他立刻就能出场。根据队医安排，

他将先在申花基地进行康复性训练。
顺利的话会在9月下旬开始恢复性训
练，而正式出场很可能要到10月份才
可以。马莱莱在主场对南通的比赛中
拉伤了肌肉，而且伤情比预期的要
重。他不仅缺席了同海港的德比以及
同国安的足协杯比赛，目前也依然没
有痊愈，无法参加球队合练而仍需在
理疗师的指导下进行恢复性训练。

“双马”都暂时指望不上，路易斯
和特谢拉这两名前场外援就承担着更
多的责任，尤其路易斯。不过最近两
场比赛也表明了，没有马莱莱的辅助，

路易斯也能激活申花另外的进攻属
性，尤其是阵地战。

理想情况下，回归的国脚都能保
持健康和状态。那么，缺少阿马杜和
高天意的中场反倒是最不用担心的，
因为申花在中场的板凳力量最强。后
防也问题不大，杨泽翔、徐皓阳和吴曦
三个人能够弥补马纳法的空缺，只是
申花最倚重的双中锋冲击力会暂时缺
席，只能看马莱莱接下来的恢复情况
能否带来惊喜了。再就是，板凳队员
们能否在此期间迎来爆发，给斯卢茨
基以及申花带来惊喜。

李楚源被调查李楚源被调查，，广州足球再起波澜广州足球再起波澜？？
特约记者 吴哲

8月30日，据广东省纪委省监察
厅的相关消息，广州医药集团有限公
司原党委书记、董事长李楚源涉嫌严
重违纪违法，目前正接受广东省纪委
监委纪律审查和监察调查。

李楚源于1988年参加工作，已在
广药集团工作了36年，其在担任广药
集团要职期间，曾与中国足球、广州足

球有着千丝万缕的联系，而在李楚源
接受纪律审查和监察调查的消息曝
出后，他与中国足球的陈年往事又被
摆上了桌面。

其实，广药集团与广州足球的渊
源颇深，广州广药足球俱乐部就是现
今广州队的前身。早在 1984 年，广
药旗下的白云山制药厂就曾每年赞
助20万元联办广州足球队。2006年
2月，广药足球俱乐部挂牌成立。广
州医药足球队的前身是广州太阳神
俱乐部队，1994年最好成绩为中国甲
A职业联赛亚军。2007年，广药队在
主教练沈祥福的带领下，提前三轮冲
超成功并获得中甲联赛冠军。2009
年，李楚源曾兼任广药足球俱乐部董
事长，并大胆提出了“中药足球”的理
念，也曾让业界为之侧目。据知情媒
体透露，大约在十多年前，广州广药的
主场越秀山体育场的四周摆满了广药
旗下企业的广告牌，其中之一就有招
牌产品王老吉凉茶，该企业还曾雪中
送炭，赞助当时遭遇严重财务困境的
深圳红钻。因此，深圳红钻球衣背后
也出现过“王老吉”三个大字。

2010年年初，广州广药队因假球
事件被罚从中超降级，广药集团也随
即退出了足球，当年3月由恒大集团
接手，此后，在“金元足球”的大背景
下，广州足球进入了一段巅峰期。但
随着恒大集团陷入财务困局，广州队
再次由盛转衰，当年的亚洲冠军也再
次从中超降级。2021年，时任广州医
药集团董事长的李楚源在接受采访
时表示，2022 年广药集团有意与广
州足球事业再次结缘。当时有媒体
指出，广药集团有意与广州足球事业
结缘的球队大概率是广州队。

然而，2023年3月，广药集团及多
家国企共同出资，成立了广州影豹（现
广东广州豹）足球俱乐部。本赛季，广
东广州豹队的状态不俗，目前排名中
乙争冠组第一名，冲甲只是时间问题，
2025赛季中甲的“广州德比”也呼之
欲出。如今，李楚源被审查调查或许
会再次引起广州足球格局的“动荡”，
刚刚恢复元气的广州队和处于上升
势头的广州豹未来命运如何，只能
交给时间去检验。


